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Association CONVIVE  

pour un environnement CONstruit VIvant et VErt 

 

c/o Dr. G.Loutan, 4 Bis Rte de Jussy, CH-1226 GENEVE, fax: *41.22/349 32 

15,  CCP 12-17052-8  

Courriel : loutan@convive.org ; www.convive.org 

 

PV AG 8 juin 2023 à 19 h pour l'année 2022 chez G Loutan 

 

Pesences : Glo. AGo,  OCo JPa PauLo PasLo UBa 

 

Ordre du Jour 

 

1- Approbation du PV de juin 2022 pour l’année 2021 :ok 

2- Rapport d’activités pour l’année 2022 ; ok 

3- Secrétariat : sans changement  

4- Vote sur le rapport du président pour l’année 2022 :ok 

5- Rapport financier du trésorier, bilan 2022, vote :ok 

6- Rapport du contrôleur des comptes 2022, vote :ok 

7- Décharge du Comité pour l’année 2022, vote :ok 

8- Élections : GL résdent, Ute Bauer secrétaires, A Bernard contrôleuse de comptes 

9- Questions et informations diverses : non 

10- Pic nique canadien ;: excellent  

 

1- Approbation du PV de juin 2021 pour l’année 2020 : envoyé par mail le *** aux membres de 

CVE et aux supporters du projet haïtien.  

2- Rapport d’activités pour l’année 2022 (documents volontiers à disposition sur demande) 

 

*** 

 

Notre pétition au Grand Conseil P-02030  (2016 !!!) Rappel au Conseil d’État et OCAN en 

septembre 21 : où en sont les travaux concernant l’adaptation des formulaires de demande 

d’autorisation ? Réponse de M A Hodgers comme quoi ça avance et que nous serons convoqués pour 

discussion et relecture avant impression définitive. 

 
Malheureusement, Genève construit allègrement, et toujours pas de réponses malgré plusieurs rappels 

et demandes de rencontre. (Rv finalement pris pour avril 23) 

 

CEVA Corridor biologique ( ?) ou Prairie arborisée 

mailto:loutan@convive.org
file://///DISKSTATION/Loutan/a-%20PTS/www.convive.org
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- La fauche et les nettoyages de la bande verte font l’impression d’un parc un peu sauvage, avec arbres 

souvent alignés nous ont donné l’occasion de demander d’installer des 

zones refuges entre les parties arborisées ou entre les tas de pierres sèches 

(murgiers) un peu trop rectangulaires et régulièrement placés dans zones 

de transition…. Il faut davantage de tas de bois mort, souches et d’herbes 

sèches sous lesquels se mettre à l’abri… En effet de grandes distances à 

l’air libre doivent être parcourues avant que hérissons, couleuvres et 

autres puissent trouver un refuge pour se cacher, ou hiberner. … 

Un membre de CONVIVE semble avoir posé quelques souches le long de 

la Voie Verte !  

-  

-Pétition CEVA Vitres et oiseaux :  

- Envoi d’un 1er courrier aux communes de 

Thônex et Chêne-Bourg, ainsi qu’aux CFF, 

TPG, WWF, GOBG, Nos Oiseaux et Service 

cantonal de la Faune (OCAN).  

- puis remerciements pour l’’article de la 

Tribune de Genève de Juillet « Le vitrage, 

danger mortel pour les oiseaux »,. En effet les 

parois vitrées de la gare CEVA et Abri-bus de 

Chêne-Bourg sont à modifier avant le 

printemps prochain : véritables assommoirs à 

oiseaux. Puis article de la Salamandre (8.22) » même pas peur »,  étincelles qui ont déclenché le 

lancement plus sérieux d’une véritable aux CFF, TPG et à l’État, avec signatures, dont déjà plus de 

400 récoltées à la fête du WWF-stival. Merci à Sylvia LEUENGERGER pour son invitation à 

venir « sévir » à cette occasion ! 

Envoi aussi à l’Association Pic-vert très concernée par l’environnement (C. Meissner)  

 

     
Dans l’axe de vol : abribus av. Bel Air  Belle-terre Thônex, entre 2 champs de maïs         

 

-Contact avec le GOBG (J Gremion) pour que cette association soutienne le masquage des vitres des 

installations sur le domaine public. 

-Courrier aux CFF pour le même thème lors du vitrage du pont sur la Seymaz. 

 

Décembre 2022 : Un grand merci à Chêne-Bourg pour la rapide protection des oiseaux longeant la 

voie verte par des bandes opaque verticales, posées avec un écartement plus étroit que les ailes 

déployées des oiseaux ! 
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- Discussion aussi de la fauche trop brutale des prairies voisines. Remerciements pour la réponse très 

constructive des autorités. Effet pratique à confirmer… par… 

Contacté l’entreprise d’entretien Jacquet Presinge, et l’architecte paysagiste concepteur… 
 

-Souches : la proposition à l’État (nov. 2022) et au paysagiste de 

former des ilots refuges de biotope le long de la voie verte entre 

les pierriers avec les souches des chênes remplacés que nous 

avons récupérées de la route de Jussy n’a pas été acceptée. Il y 

en a 6 que votre président a récupérées dans les bennes lors des 

travaux. Jacquet Presinge à contacter … 

Malgré nos courriers au SEVE, l’impressionnante souche de la 

promenade Charles-Martin devrait être éliminée pour un 

nouveau tilleul. Monoculture et alignement au cordeau exigent ! 

Diversité ou monotonie / divagation ou « ordre » …. Va-t-on 

enfin assouplir nos visions du monde pour un peu plus de 

surprises dans nos promenades ? 

 

Après l’accueil pour la 8è année du KARCH pour l'étude de l’évolution génétique des batraciens 

nous avons vidangé en 2021 le bassin et le ruisseau pour en finir avec ces envahisseurs ! On en 

profite dorénavant pour élaguer un peu l’abondante végétation et retrouver une zone de baignade. 

Avril 022 PONDERFUL : visites chez CONVIVE de Mme Julie Fahy pour une étude sur les étangs 

urbains par l’HEPIA, qui participe au projet européen H2020 « PONDERFUL » (2020-2024), visant à 

promouvoir et étudier les réseaux d’étangs ainsi que leur rôle dans la conservation de la biodiversité et 

leur capacité à fournir des services écosystémiques dans un contexte de changement climatique.  

 

https://www.hesge.ch/hepia/recherche-developpement/projets-recherche/ponderful
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Bilan : 33 espèces végétales recensées dont 2 totalement protégées (cyperus longus et Ranunculus ligua) 1 

vulnérables (Carex pseudocyperus) et 6 menacées ( Juncus subnodulosus, Meyanthes trifoliata, Molinia 

caserulea, Myriohyllum sicatum, Scutellaria galericulata, Utricularia australis). 

 

Potager urbain Ch. du Chablais : Le projet est abandonné, 

faute de motivation des habitants et réserve des 

propriétaires, nous nous rabattons sur un projet de 

revitalisation du Désert vert chemins du Chablais et des 

Deux Communes  par une Micro forêt Miyawaki : avec 

l’aide de Gabrielle Paillat, Naturopathe et Biologiste.   

Recherche d’aide Communale ou Cantonale pour la 

plantation le long du ch du Chablais, avant de la présenter 

aux PPE. Contact avec l’État et ONG pour soutien 

technique et financier. (en bleu nouvel immeuble, en vert à 

planter mini bois coupe vue sur le parking, et contre la 

poussière et chaleur de la route. En jaune petits fruits sur 

terrain peu profond. 

https://formations.permafforest.fr/formation/formation/42672/?idmodule=410005&idpage=2097552 ) 

-Rappel de la demande aux régies et copropriétaires de former une commission environnement pour 

organiser une diversification et vivification de ces prairies stériles plus accueillantes pour les chiens et 

leurs incivilités… que pour les habitants.  

 

- Accompagnement de Gabrielle à la Mairie de Thônex à propos de la création d’un jardin médicinal. 

 

4. 022 Conférence de CONVIVE à Chêne-Bougeries sur « Eau et biodiversité » : Survol théorico-

scientifico-philosophico-pratique de la gestion de l'eau au niveau global puis personnel pour 

encourager chacun-e, ainsi que les diverses formes de vie, à profiter d'une bonne gestion de ce 

précieux liquide, maintenant et à long terme. 

Suites à cet exposé, plusieurs personnes nous invitent à visiter leur jardin pour voir ce qui peut être 

amélioré.  

 

- Chez l’une, véritable réserve naturelle, quasi « forêt primaire » avec grand étang pour les eaux des 

toitures. Une suggestion : créer une prairie sèche en un lieu bien drainé et ensoleillé. 

- Chez l’autre, découverte d’une citerne souterraine pour ralentissement de eaux de pluie de 3 villas. 

Discussion de la possibilité de l’adapter pour avoir un réservoir pour l’arrosage d’un grand potager.  

Puis Visite chez 

CONVIVE d’une 

association de 

propriétaires de villas 

pour voir comment 

vivifier leur 

propriété… Abondante 

littérature mise à 

disposition.  

 

- Puis en juillet, une matinée de visite par une classe de 20 élèves et 2 accompagnants pour un tour 

écologique sur les biotopes, HLM à bourdons et osmies, visite de la toiture végétalisée, et une 

initiation à la sculpture à l’atelier : chaque élève a pu modeler une poule chez Ute Bauer ! 

https://formations.permafforest.fr/formation/formation/42672/?idmodule=410005&idpage=2097552
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Participation l’Assemblée Générale Constitutive de l’Association pour la rénovation du Centre 
paroissial de Chêne-Bourg et du Foyer du Temple de Chêne-Bougeries, tenue le 19 juillet 2022  

 

Nature et Economie (www.naturundwirtschaft.ch) 

Notre jardin est tous les 3 ans recertifié après visite de la fondation 

Nature et Économie, dernière fois novembre 2021, pour une 

taxe de 200.- Certificat reçu après visite détaillée d’une 

experte, avec réception d’un écriteau « Jardin du Futur » à 

planter bien en vue   

Leur journal a publié un « Exemple de bonnes pratiques 
en 2021 Biodiversité pérenne dans un jardin privé à 
Genève» 

 

Août 022 Fête de l’artisanat : stand CONVIVE-ASAH à 

Puplinge, musique haïtienne et diaporama sur les travaux de 

CONVIVE en Haïti, au CMF, CMPB et à Nicolas, plus galerie 

de portraits d’écoliers haïtiens de Ute Bauer. 

 

Novembre 022 : Courriers variés avec le service des espaces verts 

(SEVE) et l’association des habitant de la promenade Charles 

Martin pour pousser à diversifier les futures plantations de 

seuls tilleuls. 

*** 

ÉCOLOGIE EN HAÏTI :  

 

http://www.naturundwirtschaft.ch/
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- Gros projet de plantation à l’École Professionnelle 
Méthodiste de Frères (EPMF) sur toute la zone réaménagée 

avec les murets de pneus. Bon résultat, et développement 

avec Boss Pierre, le surintendant Exantus et le directeur de 

l’école professionnelle Mèt Noël, d’une zone type 

agroforesterie en dessous la de Guest-House. 

 

- Charte Développement et Environnement Durables : projet 

trop ambitieux sans possibilité de discussion directe sur place. 

En veilleuse. 

 

- Plantations au Collège Méthodiste de Puits-Blain  (CMPB) par mes amis : garantie reçue du 

directeur, mais sur 14 plantons, seuls 3 subsistent : manque d’entretien, arrosage, inconséquence 

des responsables malgré leurs garanties. 

- Soutien financier (150.- $) pour soins à la femme de Boss Pierre proche collaborateur à Frères, 

atteinte de choléra. 

- Envoi d’argent pour que mes collaborateurs haïtiens pussent acheter des « minutes » pour nos 

contacts téléphoniques. 
 

-  Étude d’un projet de formation agricole « Jardin LAKOU » à l’École Professionnelle Méthodiste 

de Frères. Pharaonique, mais dont certains aspects seraient à garder… ou intégrer à une section Bac 

pratique du Collège ? en veilleuse, car pas de réponse de responsables plus prompts à envoyer des 

budgets que de préciser le projet ! 

 

Projet écologique et 

reboisement de Bonplan : 

demande de soutien, 

dépendance de l’école 

Professionnelle Méthodiste de 

Frères EPMF). Échange de 

schémas, questions et mise au 

point avant tout envoi 

financier ! 

 

*** 

   

 

 

 

Homéopathie en Haiti : En raison de bons résultats en Europe des collègues Homéo, envoi de 

remèdes pour le COVID à la direction du CMF, avec mode d’emploi et petite littérature de 

dépannage. Discussions faciles par whatsapp proposées par G Loutan, mais pas de demande, car 

« peu de malades » ! 

 

3- Secrétariat : tenu par le président. 

-Envoi par mail du PV de l’AG de juin 2022 pour l’année 021 avec la convocation à l’AG 2023 

-Enfin une aide pour la refonte du site de CONVIVE a été trouvée, avec adaptations du site WIX dans 

une version beaucoup plus conviviale, en principe pour ceux qui s’y baignent régulièrement…. À 

explorer, et quelques sous à sortir ! Qui voudrait offrir tous les 2-3 mois une modeste mise à 

jour ?... Votre président est vraiment incompétent !... 

 

- Grande décision : achat du programme Banana pour la comptabilité. Pratique simple, ou presque. 

- Création du code QR pour CONVIVE.  
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Projection d’un PPT sur les travaux de l’année 2022 

 

4- Vote sur le rapport du président pour l’année 2022 :  

 

5- Rapport du trésorier, bilan 2022 et vote : déclaration fiscale remplie (et acceptée) avec l’aide 

gracieuse de Annie BERNARD, qui a contrôlée et validé l’essai sur internet. Gand merci. 

 

Notre principal collaborateur sur place, Agénor, a dû subir une opération d’urgence de hernie 

inguinale, (800 us$) et une partie des frais a été assumée par CONVIVE, la plus grosse par le 

président sur son compte professionnel. 

 

En été 2021, le compte épargne Deposito a été fermé par Postfinance et transféré sur le ccp principal.  

 

Soldes 31 12 021 CCP 12-37052-8 : 17369,03-  

Soldes 31 12 022    18061,79  

 

Recettes 022 : 5055.-  

Dépenses 022: 4352,24 Résultat : +702,76 

 

6- Rapport du contrôleur des comptes 2022 : envoyé aux membres avec la convocation à cette AG. 

Merci ++ à Mme Annie BERNARD, fidèle et consciencieuse contrôleuse ! 

 

7- Décharge du Comité pour l’année 2022 :oui 

 

8- Élections  

Candidatures d’informaticien pour le site ? personne 

 

9- Questions et informations diverses : 

- Projets 2023: à la demande sur ce qui est des engagements à Genève (Suivi et rappels à l‘État 

pétition petite faune, protection des oiseaux contre les vitrages mal ou pas opacifiés, info et 

références bibliographiques à des privés ou conférences. 

Suivi haïtien thème par thème selon possibilités (whatsapp) difficile par manque de réponse précises à 

nos questions, ni photos prises selon nos demandes dès le début des travaux pour contrôler 

avant un trop important avancement. 

Article écologique 1-2x / ans dans le journal Pic-Vert. Cette année  

En raison des projets et actions décidés au coup par coup, il n’y a pas de budget annuel précis 

possible. 

La gestion et les travaux de convives sont 100% assumés par les bénévoles.  

 

10- Pic nique canadien 

 

NB: les courriers et réponse sont à disposition des intéressés 

 

Annexes : ci-dessous rapport du vérificateur des comptes 

Bulletin QR pour Dons et Cotisations 

 

Merci pour votre intérêt et bon été ! 

      Guy Loutan, président 
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Nous vous invitons à renouveler votre don ou votre cotisation, inchangée depuis a 

création de CONVIVE en 1985, avec cette facture QR. Si vous n’avez pas cotisé 

l’année passée n’hésitez pas à vous mettre à jour pour 2023, vous diminuerez ainsi 

vos impôts… et nous rendez un grand service ! Merci d’avance pour votre soutien. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Cotisation annuelle: membre actif CHF : 50.-; membre sympathisant.+ étudiants + AVS CHFs: 30.-; 

personnes morales CHF: 100.- . Les dons de 100.- et plus valent comme cotisation.  

 

 

 

 

 




